
張炳良教授在發言時表示，非常關注樓市急速升溫，會令
社會出現不穩情況，而且也容易增加資產泡沫爆破的風險。
他認為現時房價增長速度遠超市民工資增長及名義人均本地
生產總值(per capita GDP)增長，而上季度供樓與收入比例更
錄得達49%的升幅，情況令人擔憂樓價對負擔人士產生的能
力危機。

張炳良認為，引致相關問題，全因周期性問題與結構性問
題兩方面產生了失調現象所致。他表示：以往政府主要依賴
發展商從「勾地表」勾地，又或是未有做到定期賣地，也許
的確導致供應落後，但這仍只是問題的局部而已。單是政府
拿出多些土地，不等於就解決了房屋「供應」問題，當中更
要涉及私樓「供應鏈」的效率和土地規劃的限制，而目前香
港土地只有低於7%作為住宅用途，不過樓市供求的結構性變
化，則亦是其中一個考慮因素。

在根本性問題上，張炳良認為西方國家有低息環境及量化
寬鬆政策來助長購買力。相反，香港隨㠥與內地的經濟融
合，已成為全國性市場，在房地產市場如是，在其他消費投
資部門也如是，香港已進入「一個市場（single market），兩
個制度」的新關係。他續表示，境外（主要是內地）的龐大
購買力，正在不斷助長香港樓價上升，變相扭曲了本地市場
的需求結構，同時亦推高本地市民對樓價升勢的「預期」，
增加市場的炒賣程度，在互為發酵下，升勢根本並非一時的
遏止炒買措施所能壓抑。

對於紓緩問題解決方案上，張炳良建議應針對「供」及
「需」兩方面，以雙管齊下方式，解決現時面臨的房屋難
題。所謂「供」，是實行「供應」的手段，政府應增加開發
土地、檢討土地規劃準則、定期賣地等。而「需」，則表示
要針對「需求」的手段，回應本土房屋需求，重新規劃公營
房屋（包括出租公屋和資助置居即「居屋」）的主流化作
用。同時，政府亦要約束外來需求，認真研究境外因素對本
地樓市的結構性影響，及探討對境外購買作出一些合理限制
的可行性，因為這股龐大境外購買力量，不會是暫時性或短
期性，而應屬長期性。不過，還須看社會和市場反應如何，
才可作出適合的對策。

曾任城市規劃委員會委員之立法會議員李慧㠒，同樣
十分關注本港樓市高企，對市民帶來沉重負擔。李慧㠒
表示，其所屬政黨民建聯早時就「市民對樓市看法」問
題，向本港市民進行調查諮詢，結果所得，有七成七市
民認為樓價太貴，有超過半數市民認為現時樓價已處於
負擔不起水平，有六成半市民認為炒賣情況非常嚴重，
七成半更認為政府應出手壓抑，而希望復建居屋者更高
達七成六。就調查所得，市民普遍認為樓價已進入不能
負擔水平。有見及此，民建聯有必要向政府表達市民的
訴求，而且應全面檢討土地及房屋供應政策、增加土地
供應、復建適量居屋、優化「置安心」計劃及興建較優
越類公屋等各方面需求。

李慧㠒表示：現時房屋政策有優化改革的需要，面對高企樓市，基層市民對公
營房屋需求大幅增加，從公營房屋實質建屋量與新登記輪候冊申請人數的對比，
可察覺到供應量正長期處於不足的問題。至於復建居屋與否問題上，李慧㠒認
為，政府要從多方面考慮居屋面對的問題，如綠白表比例問題、居屋轉售問題、
由誰興建、樓價定位等，也是要深究考慮之列。當然，要面對的還有如何幫助夾
心階層和基層市民上樓等急切問題，這方面政府的確有需要慎重三思。

論壇主辦單位「香港發展」，乃由一
群對香港社會有抱負、有理想，從事社
會事務工作的各界領袖所組成，旨在以
認真、深入的態度去探討香港發展的種
種層面，包括：政治、民生、環境保
護、社會產業及經濟等課題。透過定期
舉辦之「香港發展沙龍」，並邀請相關
課題之業界翹楚、專家及領袖以高層次
及學術性理論的剖析，去深入探討及推
廣其前瞻性理念，帶出各界領袖之信念
及追求卓越服務的理想。與會者包括立
法會議員、區議員等各界領袖。

主辦單位期望「香港發展沙龍」在不
同範疇上集思廣益，能令與會者對課題
有嶄新的領會，啟發及表達其宏觀的發
展思維，促進香港出色的政治領袖帶領
香港發展成為更美好繁榮的城市，帶動
香港政壇有更新氣象。

增加土地供應 復建適量居屋 啟發表達 推動思維

供需兩面 雙管齊下

《房屋經濟與香港發展》是「香港發展」今年舉行的第
二次論壇，出席與會者達120多人。這次話題主要

針對香港現時面對高樓價令港人難以置業，以及有否需要復
建居屋等熱門話題作為主軸，主講嘉賓張炳良教授及李慧㠒
議員，以其專業客觀角度，分析香港市民現時面對的種種問
題，並同與會者進行了深入而又具建設性之討論及交流，期
間台下發問及討論者均非常踴躍，令與會者甚獲裨益。
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大會以「凝聚新力量，共創新里程」為主題。蟬聯
主席的王賜豪在典禮上致辭時表示，東莞同鄉總會一
直秉承傳統，凝聚在港莞邑鄉親，積極關注香港社會
事務，參加各種慈善活動，投入祖國和家鄉的建設發
展，為港莞兩地發展努力作出貢獻。新一屆會董仍將
齊心協力，推動會務與時俱進，蓬勃發展。

王賜豪：籌建「莞邑中心」搭平台
王賜豪指出，為響應配合國家「十二五」規劃，總

會將扮演更積極的角色，加強莞港兩地的合作。他透

露，總會最近得到東莞市委、市政府的支持，將籌建
「莞邑中心」，搭建總會和家鄉的緊密聯繫和合作的良
好平台。「莞邑中心」新項目的實施，亦將成為聯繫
會員鄉親的場地，有利於增強會員鄉親的凝聚力和歸
屬感，有利於總會的長遠發展，有利於加強粵港澳區
域合作。

黎桂康：推動港莞合作貢獻大
黎桂康在典禮上致辭，肯定東莞同鄉總會愛國愛港

愛鄉，支持特區政府依法施政，推動港莞兩地經濟合

作，作出了重要的貢獻。他對新一屆會董提出幾點希
望，包括發揚團結合作精神，凝聚各會員和屬會的力
量，共創新里程；積極參與香港社會政治事務，廣泛
宣傳「一國兩制」和《基本法》，支持特區政府依法施
政，保持香港繁榮穩定；把握「十二五」規劃的時
機，積極推動港莞經貿合作，互利發展；以及進一步
推動會務向前發展。

劉樹基：冀續支持家鄉經濟發展
劉樹基致辭時期望總會一如既往地支持家鄉經濟和

慈善事業發展，作出新的貢獻。
當日出席的主要嘉賓還有：廣東省政府僑務辦主任

吳銳成，東莞市委統戰部部長鍾淦泉，入境事務處處
長陳國基，立法會議員譚耀宗、葉國謙、黃定光、張
宇人、劉秀成、梁美芬。

大會筵開逾60席，來自本港各界嘉賓、東莞市領
導、會員鄉親逾600名歡聚一堂，共同見證，氣氛熱
烈。

A31 責任編輯：霍青松 2011年6月28日(星期二)紫 荊 廣 場
B A U H I N I A  P A R K

責任編輯：何全益　版面設計：馮自培

東華特殊校畢業 陳美寶主禮

福建社聯赴閩
出席婦女論壇

■出席第三屆海峽論壇．海峽婦女論壇代表發
言。 香港文匯報記者李東波 攝

■陳美寶(中)接受紀念品。

■王賜豪及
王惠棋致贈
紀念品予黎
桂康(中)。
香港文匯報

記者
莫雪芝 攝

■東莞同鄉
總會第33屆
會董就職典
禮上賓主祝
酒。
香港文匯報

記者
莫雪芝 攝

東莞鄉總新屆會董就職
黎桂康高玉琛蔣樂儀等主禮 王賜豪王惠棋膺主席會長

香港文匯報訊（記者 李東波 廈門報道）香港
福建社團聯會董事會副主席兼婦女委員會主任柯
達權日前率香港訪問團20餘人，赴閩參加第3屆
海峽論壇．海峽婦女論壇。

宋秀岩王美香等赴會
全國婦聯副主席、書記處第一書記宋秀岩，福

建省人大常委會副主任王美香，全國婦聯副主
席、書記處書記陳秀榕，全國婦聯書記處書記張
靜，中國女企業家協會會長朱蕤，國台辦主任助
理李亞飛出席了開幕式。

宋秀岩在致辭中表示，本屆海峽婦女論壇規模
更宏大、代表性更廣泛、內容更充實、形式更多
樣，對於進一步發揮兩岸婦女和婦女組織的獨特
優勢和作用，不斷完善兩岸民間大交流大合作的
工作格局，對於在兩岸婦女中進一步推進ECFA
的宣導和實施，促進婦女共享兩岸交流合作新成
果，都具有十分重要的意義。中華全國婦女聯合
會和大陸各地婦聯組織願與台灣的婦女組織和婦
女姐妹一道，為兩岸關係和平發展開闢更為廣闊
的前景作出新的更大貢獻。

柯達權：加強交流合作
柯達權表示，海峽婦女論壇已成為兩岸婦女姐

妹促進了解、增進感情、加強合作的重要平台，
這次論壇更是兩岸婦女交流合作良好傳統的延續
和發展。對於女性創業，柯達權指出，充滿了艱
辛，飽含㠥汗水，兩岸四地的女企業家都有一定
的感受，雖然大家經歷不同、背景各異，但大家
都是女性，是在商場上拚搏的女企業家，今次借
這論壇的機會，共同探討，用自己的勤勞和智
慧，在社會建設的各個領域中，為社會創造財
富，同時也開創了自己的事業。兩岸婦女有很多
共同的話題，也面臨相同的挑戰。相信以論壇為
契機，加強彼此間的交流與合作，定能為促進兩
岸四地婦女事業的發展作出更大的貢獻。

香港文匯報訊（記者 沈清麗）東莞同鄉總會日前假灣仔會展中心會議廳隆重舉行第33屆

會董就職典禮。中聯辦副主任黎桂康，外交部駐港副特派員高玉琛，廣東省委統戰部副部長

蔣樂儀，東莞市政協主席劉樹基，東莞市委常委、常務副市長江凌，行政會議成員梁智鴻，

中聯辦九龍工作部部長林武等共同主禮。東莞同鄉總會主席王賜豪、會長王惠

棋聯同各主禮嘉賓主持開幕亮燈儀式。

香港文匯報訊 東華三院特殊學校日前假香港演藝學院戲劇
院舉行聯校畢業典禮，邀得教育局副秘書長陳美寶蒞臨主禮。

張佐華勉同學繼續學習
東華三院主席兼名譽校監張佐華在典禮上勉勵畢業同學在步

入社會後，在工作崗位上繼續學習，不斷進步。
東華三院設立特殊學校的目的，是為有特殊教育需要的兒童

提供優質教育，幫助他們充分發揮潛能，長大後能融入社會，
擁有自己的生活和工作。東華一向積極支持屬下兩間特殊學校
的運作和發展，董事局除提供額外資源改善學校和宿舍的設施

外，更資助學校舉辦課外活動，鼓勵同學拓展豐盛和有意義的
人生。

東華三院屬下兩所特殊學校一直因應社會及教育的發展趨
勢，與時並進，提升服務質素。本學年特別推行3項措施，包
括推展新高中學制，為學生提供核心、選修和應用學習課程，
讓學生作好準備投入社會。此外，學校善用教育局及東華提供
的資源，聘請駐校教育心理學家及職業治療師，為學生釐訂學
習、輔導及復康計劃，計劃深受家長歡迎。學校更獲教育局委
任為「特殊學校暨資源中心」，為10間主流學校提供「到校支
援服務」和教師訓練。


